



Cesar Enrique Utrilla Domínguez
Sergio Jiménez Ruiz
Práctica clínica y Antropología
Médica.

ANTROPOLOGIA MEDICA1.

Primer semestre "A"

Práctica Clínica y Antropología Médica

Con el sentido, del estudio de los diferentes tipos de relaciones interhumanas de encuentro, como espacio para el surgimiento de los otros que este pone el acento en la perspectiva de un abordaje reflexivo de los problemas relacionados, de pensar los entornos interhumanos desde las disposiciones para aceptar e interpretar la realidad del otro a la luz de la conciencia de quien resulta interpretado por él y, haciendo consciente dicha interpretación, disponerse a aceptarlo como tal,

Con la apertura al otro, esto constituye en efecto a una forma de interrogar, como exigencia a la que se está se le llama dar una respuesta, sobre todo cuando aceptar e interpretar al otro significa aceptar la opción para verse a sí mismo y, con ello, asumir la decisión de reedificar o no la propia vida. Con este sentido, el otro lo vuelve un pretexto para llevar adelante el proceso de la retirada a la salida, que siendo el mismo, puede regresar como otro. Con tales dinámicas pueden ser seriales y agredibles consideradas como experiencias en las que el ser humano puede reconocer que, en los actos de encuentro rutinario en la vida de cada quien, está la posibilidad de reedificarse a sí mismo desde el otro y de activar, al mismo tiempo, la posibilidad de un distanciamiento e independencia de las banalidades que con frecuencia atan al ser humano o lo dispersan, hasta impedir la conciencia de sí en el encuentro con otros, independencia que puede constituirse en opción para renovarse desde y con otros.

Con esta perspectiva, el encuentro es una experiencia interpersonal, es el interés y pura hacerlo lo más claro posible, así que León toma como punto de referencia la parábola del buen samaritano, como encuentro de proximidad mediado por la disposición de ayuda, compasión, misericordia y protección al otro.

Con esa afectación que lo pone en juego toda su persona que le remueve hasta lo más profundo de sus entrañas. Con dicha parábola en esta se encuentran reflejadas todas y cada una de las actitudes que podemos adoptar ante la presencia del otro, quien nos interpela e irrumpe en nuestras vidas.

En lo último del caso tiene lugar el encuentro interhumano entre dos seres humanos, en el cual cada uno es prójimo del otro; el hombre herido y maltratado se convierte de momento en prójimo del samaritano, motivo para que este vierta en él su humanidad, la misma que redescubre al momento de encontrarlo en este estado de menesterosidad, necesitado de la ayuda de alguien que, como el samaritano, cubra sus heridas, se compadezca de él y encargue a otro las necesarias cuidados como si fuera otro suyo. Para el samaritano, el hombre herido ya no es un extraño, algo inusual sucedió en ese encuentro, se ha afectado del dolor del otro y algo en él ha cambiado haciendo que ya no sea el mismo que solía ser antes del encuentro; fue removido desde su interior "desde de sus entrañas", en una remoción que lo llevo a obrar y a alcanzar en esa acción la posibilidad de descubrir lo que ya tenía dentro de sí; humanidad.

También hay que mencionar que cuando ocurre el encuentro
les afectara a ambos, en tal sentido la afectación
es de manera mutua, ambos tienen algo nuevo en común
aunque un tanto diferente; por parte del hombre mestizo-
roso, con la satisfacción que le produce el hecho de que
alguien haya caído por entero de él, que este se haya
puesto a su lado, dispuesto a proveerle los cuidados
efectivos y con lo que respecta al bien samaritano,
es la satisfacción del haber servido del haberlo
descubierto lo que no se había pensado "lo impensado",
lo que uno tiene dentro si mismo; la humanidad que le
logra impulsar para lograr hacer una obra nuestra
de esa manera y no de alguna otra manera.
Como resultado o parte de eso, este es necesario para que
cualquier desconexión provoca desajustes en el ser
humano, o ansiedad por dicha pérdida, lo cual trae
aparejado que, de no recuperar pronto las conexiones
que consisten a darle realidad al encuentro como uni-
dad, los seres humanos se distancian y los sobre-
vienen las contra-vidas, el desorden, caos, las des-
conexiones, conflictos, ruptura total y la violencia, situaciones
que conducen a la negación de la proximidad con el otro
como en semejante.

Referencia bibliográfica

THE CONCEPT OF INTERHUMAN ENCOUNTER IN PEDRO LAÍN ENTRALGO:
A NECESSARY REFLECTION EL CONCEPTO DE ENCUENTRO
INTERHUMANO EN PEDRO LAÍN ENTRALGO: UNA REFLEXIÓN NECESARIA